
一 般 質 問 通 告 書 

（令和元年第４回那珂市議会定例会） 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

1 ７ 花島  進 

 

１ 災害対策と防災につい

て 

 

 

 

２ 下水道や排水処理につ

いて 

 

３ 高齢者などの交通対策

について 

４ 周辺地域の活性化につ

いて 

 

 

 

５ 国民健康保険について 

 

６ 市の職員増員の検討を 

 

１ 本年秋の水害に関して、反省点は 

２ ためらいなく避難する気になるよう

に、避難所環境の備えと広報を 

３ 他市村との連携はどうなっているか 

４ 水域管理は万全か 

１ いろいろな排水処理手法について、効

率の詳細な検討と広域下水道計画の合理

的な見直しを 

１ オンデマンド型の交通手段を中心にそ

のコスト調査を 

１ 市街化調整区域内の宅地建設について

コストの試算などケーススタディを行

い、示し、転入の誘導を 

２ 空き家バンクの運用を市街化調整区域

に力を入れて 

１ 来年度の国保税の基準は 

２ 国へ国庫の負担増要求を 

１ 日常の業務だけで手いっぱいではない

か 

２ 人件費が増えても、事業の効率が上が

れば元は取れる。増員の検討を 

2 9 寺門  厚 

 

１ 想定外災害について 

 

 

 

 

 

 

２ 雨水排水対策について 

 

 

 

３ インセンティブ交付金

（介護予防の自治体交付

金）について 

１ 台風 15,19,21号では、何が起き、何が

想定外だったのか 

２ 今回の災害から学んだことは何か 

３ 想定外の災害に備えて 

 ①マイ・タイムラインの作成 

 ②地区防災計画策定 

 ③地域防災リーダーの育成と活用 

１ 耕作地（畑）の雨水冠水対策について 

２ 通学路や市道交差点での冠水対策につ

いて 

３ 水田の調整池機能化について 

１ 市の取組状況と課題について 

２ ２０２０年度に向けた重点取組事項に

ついて 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

3 5 關   守 

 

１ 防災対策について（台

風１９号における那珂川

氾濫状況と今後の対策に

ついて） 

１ 災害に対する備えについて 

２ 地域住民の事前の災害対策 

３ 那珂川氾濫(下江戸地区)の原因と防止

策について 

４ 被災者への救済措置について 

５ 防災体制の一本化について 

4 12 古川 洋一 

 

１ 台風による災害関連に

ついて 

 

 

２ 公共交通について 

 

３ 那珂核融合研究所につ

いて 

１ 避難について 

２ 職員の対応について 

３ 生活等の支援について 

４ 今後の防止策について 

１ ひまわりタクシーについて 

２ ひまわりバスについて 

１ 学生寮の誘致について 

5 6 冨山  豪 

 

１ 避難所の運営について 

２ 防犯カメラの設置状況

について 

３ ドローンの導入につい

て 

４ 地域おこし協力隊につ

いて 

５ 国道 118 号四車線化に

併せ地域活性化対策につ

いて 

 

６ 耕作放棄地や私有地の

原野化対策 

１ 避難所での情報開示について 

１ 今後の増設予定について 

 

１ 今後の活用について 

 

１ 現在の取り組み状況について 

 

１ 既存の商業活動の廃業防止対策につい

て 

２ 商業施設誘致推進に向けた土地の利活

用対策について 

１ 私有地の適正管理について 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

6 8 筒井かよ子 

 

１ 自治会について 

 

 

 

 

２ ひまわりバスについて 

 

 

３ 風疹ワクチン接種につ

いて 

４ 道路を被う立木の枝に

ついて 

５ 観光大使の制定につい

て 

１ 加入人数が減少している原因は 

２ 加入していることのメリット、デメッ 

 ト 

３ 災害時の会員・非会員への対応 

４ 今後の方向性 

１ 年間利用者数 

２ 今後も継続して発展していく方法は 

３ 周遊コースへの提案 

１ 対象者と接種者の人数 

２ 接種率の向上を図るためには 

１ 行政としてできる対処は 

 

１ 制定を望む 

7 11 木野 広宣 

 

１ 防災について 

 

 

 

２ 消防団について 

 

 

 

 

３ 乳がん検診について 

１ 河川について 

２ 避難所について 

３ 災害時の SNSについて 

４ 防災アプリについて 

１ 消防団の対応について 

２ IP無線機について 

３ 今後の課題について 

４ 消防長の所見は 

５ 今後の対応について 

１ がん死亡率について 

２ 検診について 

３ 受診率について 

４ 受診向上の対策について 

５ セルフチェックするグローブの活用に

ついて 

６ 市の相談体制について 

8 2 小池 正夫 

 

１ 保幼小中連携について 

 

 

 

２ 那珂市の農業政策につ

いて 

１ 今までの取り組みと経緯について 

２ 近隣市町村の現状について 

３ 小中一貫との結びつきについて 

４ 今後の目指す所について 

１ 農地中間管理機構について 

２ 基盤整備について 

３ 農福連携事業について 

４ 農道整備について 

５ アグリビジネスについて 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

9 1 小泉 周司 

 

１ ネーミングライツの導

入について 

１ ネーミングライツについて 

２ 那珂市での導入と効果について 

10 18 福田耕四郎 

 

１ 公共下水道の現状と今

後の方針について 

 

２ 大規模太陽光発電につ

いて 

１ 公共下水道の現状について 

２ 今後の整備の進め方について 

３ 合併浄化槽の補助について 

１ 現在の状況について 

２ 今後のスケジュールについて 

３ 設置に対するメリット、デメリットに 

ついて 

11 17 助川 則夫 

 

１ 自然災害対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共下水道整備の進捗

について 

 

３ プレミアム付商品券に

ついて 

１ 台風 19号に於いて避難発令、避難所開

設の日時は 

２ 住宅等建築物の被災実態は 

３ 公共施設、農作物、農地、農業施設、

用排水、道路の被災実態は 

４ 災害ゴミの集積場所の周知はいつどの

ように周知をされたのか 

５ 市営住宅の空き件数は 

６ 災害対応に備えて次年度当初予算に計

上を考えては 

１ 現在工事進行中のそれぞれの地区の完

了予定の最終年度は 

２ 下水道整備の今後の方向性は 

１ 本市の対象者の商品券の総額は 

２ ２カ月を過ぎた購入者数の実状は 

12 3 石川 義光 

 

１ ＬＧＢＴについて 

 

 

２ 発達障害について 

 

１ 教育現場での対応について 

２ 市役所窓口について 

３ 本市の取組みについて 

１ 発達障害かなと思ったら 

２ 発達障害への支援や治療法は 

３ 教育支援センターの役割と現状  

 


